
Assemblée Générale Annuelle 2019

Assemblée Générale 2019 de la section Athlétisme de l'ASVEL Omnisports
Vendredi 9 octobre 2020

L’Assemblée Générale 2019 s’est  tenue le  vendredi  9  octobre  2020 selon des modalités  tenant
compte du contexte sanitaire.
Le  Président Trieu Ngo, le Secrétaire Général Christian Guenneau  et le responsable sportif Julien
Langlet se  sont réunis dans la grande salle de l’OSV à partir de 19h pour présenter les différents
rapports.  Le  Comité  d’Athlétisme du Rhône et  de  la  Métropole  de Lyon était  représenté  par  sa
Présidente, Mme Béatrice Pfaender. Cette réunion a été diffusée en vidéo sur la page Facebook du
club ainsi que sur Skype.
Les différents rapports ont été diffusés aux adhérents par newsletter le 21 septembre. Celle-ci a été
envoyée à 470 adhérents et lue par 296 d’entre eux (63%).
Le vote sur les différents rapports et pour l’élection du Comité Directeur a été ouvert par réponse à un
questionnaire du 25 septembre au 8 octobre.
Pouvaient voter les adhérents figurant sur la liste des électeurs à la date initialement prévue pour
l’Assemblée Générale du 13 mars 2020 (âgés de 16 au moins et à jour de leur cotisation) et ayant
renouvelé leur cotisation au 1er octobre.

Nombre d’électeurs : 134
Nombre de votants : 70
Le quorum est donc atteint

Ordre du jour

• Mot d’accueil de l'Assemblée par le Président
• Approbation du compte-rendu de l’assemblée du 15 mars 2019
• Présentation du rapport moral 2019 et résultats du vote
• Présentation du rapport financier 2019 et résultats du vote
• Présentation du budget prévisionnel 2020 et résultats du vote
• Information sur le budget 2020 à fin septembre
• Réponses aux questions posées
• Présentation des candidats au Comité Directeur
• Présentation des résultats de l’élection du nouveau Comité Directeur

L’Assemblée est ouverte à 19h par quelques mots d’accueil du Président pour les adhérents qui nous
suivent en vidéo.

Approbation du compte-rendu de l'Assemblée Générale 2019

Le  compte-rendu  de  l'Assemblée  Générale  2018  est  approuvé  par  62  voix  pour  et  8
abstentions
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Rapport moral de la saison 2018-2019
Les réussites

• Des finances plus  saines depuis la dernière AG.
• Nous sommes toujours classés dans le  top 80 des clubs français,  et  en Nationale 2 aux

interclubs.
• Plusieurs  qualifications,  titres  et  podiums  aux  championnats  de  France,  des  sélections

nationales  y comprises celles de l’encadrement, et  une ½ douzaine   d’athlètes classés en
national, dont deux garçons, confirmant le renouveau de cette catégorie.

• Effectif toujours stable : plus de 400 licenciés.
• Formation de plusieurs jeunes juges qui sont diplômés même à l’échelon fédéral .
• Poursuite de l’augmentation des créneaux et filières d’entraînement  dont le Baby Athlé .
• Une  professionnalisation  accrue  des  entraîneurs :  plusieurs  de  ceux-ci  sont  auto-

entrepreneurs.
• La troisième édition du trail de la Feyssine: une réussite avec une participation accrue.
• Stages multisports pour les jeunes pendant les vacances scolaires.
• Stage de la marche nordique délocalisé à la montagne avec beaucoup de participants

Les regrets
• De façon générale un manque de bénévoles et notamment de juges-adultes dont les effectifs

ne sont plus en rapport avec ceux de nos athlètes
• Une  diminution  significative  en  qualité  et  en  quantité  sur  les  cross  d’où  la  4e  place  au

challenge du Rhône de la spécialité
• Une participation insuffisante des licenciés aux compétitions officielles
• Toujours peu de contacts et d’échanges entre les groupes et filières d’entraînement.
• Le départ de notre athlète de très haut niveau

Les axes de progrès
• L’accueil  de nouveaux volontaires pour  encadrer  le club,  et  pour  assurer  les fonctions de

juges, officiels, bénévoles pour nos manifestations.
• La formation d’entraîneurs et de juges à poursuivre.
• Augmentation du taux de participation aux compétitions officielles.
• Amélioration de la communication au sens large
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Bilan du mandat sur le projet de club

 Domaine compétition / haut-niveau     :  

Accompagner nos jeunes 
jusqu’au plus haut niveau 

Un bilan mitigé, car nous portons nos jeunes jusqu’au
haut niveau, mais il  ne nous est pas possible de les
conserver ; ils sont ‘happés’ par des clubs qui ont les
moyens de leur offrir des conditions de préparation plus
intéressantes

Faire vivre et évoluer une cellule
de haut niveau 

Apporte aux athlètes et au club des moyens pour 
progresser dans un contexte de compétition de niveau 
national

Renforcer /professionnaliser 
l’encadrement pour développer 
toutes les spécialités 

- Apport d’entraîneurs ‘professionnels’ (auto-
entrepreneurs)

- Mise en place d’une ‘charte de l’entraîneur’
Conserver ambitions en cross / 
progresser aux interclubs

- Une présence constante sur le podium du challenge 
de cross du Rhône (sauf en 2019)

- Une progression continue aux interclubs
Continuer à développer l’école 
d’athlétisme

Structuration de l’école d’athlé en 3 pôles, avec la 
création du baby-athlé, et en professionnalisant une 
partie de l’encadrement (autoentrepreneurs)

 Domaine Athlé-santé     :   renforcer l’activité

en augmentant les créneaux Des créneaux pour l’athlé-loisir  et le running loisir

en diversifiant notre offre -Athlé-loisir : pratique de disciplines athlétiques sans 
participer aux compétitions
- Urban training le samedi

en organisant des stages Stage de printemps : d’abord commun avec l’entente, 
puis spécifique à la marche nordique, en montagne

 Formation / jurys     :  

Structurer la formation et 
l’accompagnement des juges

Mise en œuvre avec Didier Peretti et Anne-Charlotte 
Monnier d’une structure pour développer, suivre la 
formation, mais aussi la participation aux compétitions

Former des entraîneurs Peu d'entraîneurs ont suivi des formations,

Promouvoir nos jeunes juges Mise en place d’un système de défraiement, mais aussi
de récompenses pour les plus assidus et méritants

Susciter des vocations de juges
adultes (parents /athlètes)

Certains jeunes juges vont passer adultes, mais pas de
candidats chez les parents ou athlètes/anciens athlètes
adultes 

 Finances et  structures  :  
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Consolider nos finances 
(partenariats, mécénat)

- Quelques partenariats supplémentaires, mais un 
travail de fond non entrepris

- Pas de recherche de mécénat institutionnel
- Un équilibre financier qui peut être mis à mal lorsque 
les recettes (nombre d’adhérents) stagnent ou 
reculent sans être balancées par un frein sur les 
dépenses

- Besoin de piloter nos finances au plus près, avec une 
analyse plus fine de nos postes de recettes/dépenses

Renforcer le comité et le 
bureau

Le club est passé de 350 à 450 licenciés en 8 ans, 
avec une structure identique -> ce n’est plus possible

Réactiver les commissions Des commissions avaient été créées par sujet  mais 
elles ont du mal à vivre

Etablir et suivre un plan de 
communication

Difficulté pour mettre en place et faire vivre une 
communication moderne

Participer à la vie locale -Contribution au péri-scolaire, aux manifestations, 
comme les foulées de Villeurbanne, fête de quartier 
Saint Jean, biennale des associations, …

-Stages multi-sports pendant les vacances scolaires
-Poursuite du cross de la Feyssine, en partenariat 
avec l’OSV et l’USEP, avec l’adjonction d’un trail-
course nature, sous l’impulsion de Karl Rabilloud

Faire vivre et progresser 
l’Entente

Un début de mandat prometteur, avec stage de 
printemps commun, fête de l’entente, puis une 
dégradation due à un retrait par rapport à des objectifs 
et ambitions communs. Une véritable interrogation pour
l’avenir

4/10



Assemblée Générale Annuelle 2019

Evolution des effectifs

Après une augmentation importante en 2015 (de 376 à 438), les effectifs se sont stabilisés autour de
450 adhérents, ce qui semble constituer une limite raisonnable eu égard à notre structure

Si  dans l'ensemble les effectifs  sont  en hausse depuis 2011 on note des variations importantes
suivant les catégories.
Chez les plus jeunes c'est le démarrage du baby athlé qui permet de compenser une baisse chez les
éveils athlé ces dernières années.
C’est le passage dans la catégorie cadets (entrée au lycée) qui est problématique avec une baisse
importante d'environ la moitié de l’effectif.
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La moitié de l'effectif est constitué par les jeunes de l'école d'athlétisme, de baby athlé à minimes (4 à
14 ans)
Les masters représentent un quart des effectifs, les autres catégories, de cadets à seniors, un autre
quart.
Chaque année la répartition hommes/femmes se situe un peu en dessous de 50 % (de 47 à 49%)

Bien qu'en baisse, les licences compétition représentent encore 44 % des effectifs. A noter que c'est
la seule licence délivrée aux benjamins et minimes.
La licence Athlé Running est en augmentation pour les adultes qui ne sont pas des compétiteurs
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Baby Athlé 26 6 %

Eveils Athlé 62 14 %

Poussins 57 13 %

Benjamins 35 8 %

Minimes 41 9 %Cadets 27 6 %
Juniors 12 3 %

Espoirs 22 5 %

Seniors 53 12 %

Masters 111 25 %

Découverte 145 33 %

Compétition 198 44 %

Athlé Running 49 11 %

Athlé Santé 40 9 %
Encadrement 14 3 %
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ASVEL Athlé Santé et Loisir : bilan 2019

Bilan 2019 (évolution sur la mandature)
• les activités: Marche Nordique - Renforcement Musculaire – Running Loisir - Urban Training –

Athlétisme Loisir  (Evolution)
• les recettes annuelles moyennes générées : 39000€ en 2016 , 43200€ en 2019
• les coachs: Danièle, Mathilde, Michael, Faicel, Frédia et Julien
• les adhérents: 70 en 2016, 89 en 2019

École d'Athlétisme : évolution sur la mandature

Structuration en trois ‘parties’ :
• Baby Athlé, depuis 2019: responsable Danièle Roberto - 2 encadrants – 26 enfants
• Ecole d’Athlé :120 Eveil athlé et poussins:  Resp. Danièle Roberto (maxi 146 en 2018)
• Benjamin(e)s/minimes, 76, stabilité autour de 80) : Resp. Julien

Professionnalisation/formation des encadrants:
• 1 salarié et 2 autoentrepreneurs en 2015
• 1 salarié et 5 autoentrepreneurs en 2020

Participation aux compétitions
Une amélioration grâce à nos efforts:

2016: EA/PO: 35%, BE: 40%, MI: 33%
2019: EA/PO: 45%, BE: 32%, MI: 29%
2020: EA/PO: 47%, BE: 40%  MI: 33%

Très bon résultats chez les Benjamins/Minimes et les EA/PO toujours très bien classés/placés en 
cross comme en Kid Athlé.

Bilan sportif

Résultats sportifs marquants de la saison 2018-2019
Au niveau du club :

• 80ème club national avec 4194 points
• Quatrième du Challenge du Rhône de Cross
• 61ème du Challenge National de Cross sur 1368 clubs (9ème de Auvergne-Rhône-Alpes)

Par équipes :
• 4ème de la finale N2A des Interclubs 2019 avec 45970 points

Individuels :
• Mélisande Bertrand 3ème au championnat de France cadette sur 400 m haies
• Dieudonné Nsengiyumva: 1er aux championnat de France de semi-marathon

Le rapport moral et sportif est adopté par 63 voix pour et 7 abstentions
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Rapport financier et budget prévisionnel

Recettes : 163.009 € (+19%)

• Cotisations 91.051 € (+17%)
• Subventions  29.408 € (+15%)
• Coach Athlé & stages 26.518 € (-3%)
• Activités et sponsoring 8.641 € (+14%)
• Exceptionnel 7.390 € (+100%)

Dépenses : 150.198 € (-7%)

• Entraîneurs 77.113 € (-1 %)
• Licences 30.582 € (+6 %)
• Activités 32.083 € (-33 %)
• Structure   4.150 € (-34%)
• Exceptionnel 6.270 € (+100%)

Résultat : +12.811 € (hors en-cours , sinon +14.364 €)

Proposition : mettre 8.000 € en réserves

Evolution 2012-2020
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ATHLE 2012 2013 2014 2015 2016 2017 2018 2019 2020

RECETTES 118 467     115 650     136 760     128 848     147 934     156 861     136 823     163 009     150 000    

DEPENSES 114 940     137 223     136 187     124 670     141 585     150 590     161 005     150 198     146 350    

RESULTAT 3 527 -21 573 572 4 178 6 349 6 271 -24 182 12 811 3 650
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Le rapport financier est adopté par 62 voix pour et 8 abstentions

Projet de budget 2020

Recettes : 150.000 €  
• Stabilisation du prix des adhésions
• Stabilisation des effectifs sauf école d’athlétisme
• Recherches de nouvelles subventions
• Recherche de nouveaux sponsors et de mécènes

Dépenses : 146.350 €
• Stabilisation des dépenses
• Optimisation des frais de déplacements
• Développement des formations
• Aides à l’inscription en fonction des ressources

Le budget prévisionnel est adopté par 62 voix pour et 8 abstentions

Information sur le budget 2020 à fin septembre

Les comptes sont positifs de 24 785 €

Les recettes sont de 106 320 €, comme à fin septembre 2019 (106 749 €).

Par contre, les dépenses ne sont que de 81 535 € - pour 113 553 € à fin septembre 2019. Le budget 
de dépenses est de 109 763 € sur cette même période, soit une différence de 28 228 € (il y a aussi 
un retard budgétaire en recettes, sur les cotisations – pour expliquer l’écart au résultat)

Les dépenses en retrait sont principalement les indemnités entraîneurs, et les charges sociales (mais
qui ont été juste décalées dans le temps, attention : environ 7500 € de charges seront à imputer dans
les comptes sur les mois à venir). Les autres postes ont des retraits plus modestes : formation, 
engagements compétitions, frais de déplacements.

Réponses aux questions posées

Aucune question ne nous est parvenue

Élection du nouveau Comité Directeur
Rappel des statuts :

• Minimum de 12 membres, mais pas de limite supérieure.
• Sont éligibles et électeurs les adhérents agés de 16 ans au moins le jour de l'AG et à jour de

leur cotisation.
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Membres du Comité Directeur ne se représentant pas
• Trieu Ngo, Président
• Thierry Claret, Trésorier
• Pascal Desroches Vice-président jusqu'en 2019
• Albino Torrao
• René Lauquin
• Eliane Ginier

Membres se représentant
• Anne-Charlotte  MONNIER,  28  ans,  ingénieure,  groupe  de  Julien,  spécialiste  du  saut  en

hauteur, responsable des juges
• Christian GUENNEAU, 71 ans,  informaticien retraité,  secrétaire  général  depuis 2013,  juge

lancer départemental, chronomètre électrique régional, 1er degré marche nordique
• Eric STIEN, 55 ans, entraîneur 1er degré hors-stade, représentant du hors-stade
• Franck Maurice OLINGA, 23 ans, étudiant expertise comptable, groupe de Julien, spécialiste

du sprint, trésorier adjoint, représentant du haut-niveau
• John COCHET, 45 ans, médecin, pratique le trail
• Karl RABILLOUD, 50 ans, employé municipal, groupe de Bernard, pratique la course hors-

stade, responsable du trail de la Feyssine

Nouvelles candidatures
• Anne-France CHRETIEN 38 ans, ingénieure INSA, maman de Julie (EA) et Laura (PO)
• Antoine BARRIERE 28 ans, ingénieur, groupe Evolution, juge sauts départemental
• Aurore GOIGOUX, ingénieure, 23 ans, groupe de Julien, spécialiste du 400m haies
• Béatrice PFAENDER, Présidente du CARML, secrétaire générale de la ligue AURA, secrétaire

informatique de compétition fédérale
• Jehdia BONNAIRE, étudiante, 21 ans, groupe de Julien, spécialiste du triple-saut
• Lena MEYER, étudiante en master de traductrice, 24 ans, groupe de Julien, spécialiste du

sprint
• Patrick CALLON, 65 ans, technico-commercial retraité, groupe de marche nordique
• Sébastien DESTOUCHES, 41 ans, groupe running loisir de Mathilde, papa de Maëlle (PO)

Toutes les candidatures sont approuvées par au moins 63 voix chacune

Le Comité Directeur nouvellement élu s'est réuni lundi 12 octobre à l'OSV

Il a procédé à la désignation des membres du Bureau, ainsi constitué :

Président : Christian Guenneau
Vice-présidente : Béatrice Pfaender
Secrétaire Générale : France-Anne Chrétien
Trésorier : Maurice Franck Olinga

Des postes de secrétaire(s)-adjoint(s) et de trésorier-adjoint pourront être attribués par la suite.

Le premier Comité Directeur se tiendra le lundi 9 novembre à 19h à l'OSV.

Le Président
Christian Guenneau
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